

*¿Quiere Rusia la guerra?**El plan quinquenal inquieta a Europa**Artículo del ex-canciller Winston Churchill**(ligeramente abreviado)*

¿Aumentan las probabilidades de una guerra Europea? Hace 4 o 5 años, aunque los celos y el odio que existían entre las naciones europeas no estaban todavía calmados, se tenía generalmente la convicción de que la idea de guerra había llegado a ser tan odiosa que no teníamos que temerla más durante nuestra existencia y aun durante la de nuestros hijos. Creo que esa opinión debería, de todos modos, seguir siendo la base de los cálculos de los hombres prudentes y sagaces. Sin embargo, fuerzas peligrosas trabajan en Europa y un nuevo estado de espíritu se vislumbra con la llegada al escenario de nuevas generaciones llenas de savia y que no han conocido los sufrimientos de la guerra. Son estas fuerzas y estas tendencias las que deben estudiar con vigilancia y comprensión quienes estén resueltos a mantener la paz.

El punto peligroso es el gobierno soviético ruso. Hé aquí un Estado gigantesco, centralizado, que cuenta 160 millones de sujetos, que está fuera de la Asamblea de las Naciones, en extrema hostilidad con el resto del mundo y poderosa y científicamente armado. A lo largo de las fronteras de Rusia, del Báltico al mar Negro, se encuentra una línea de Estados recientemente creados o resucitados, que deben su existencia a los desastres que sufrió Rusia durante la Gran Guerra. Finlandia, Estonia, Lituania,